
Depoimentos sobre a 100ª defesa do mestrado em 
Química da UFS 

 

“Meus prezados amigos do IQ-UFS, 
em nome da SBQ gostaria de parabenizar a centéssima defesa de dissertacao do 
programa de pós-graduação.  
Esse é um evento importante e que deve ser comemorado com alegria e entusiasmo e 
tendo a consciência de que esse é apenas começo de outra centena. A PG está de 
parabéns e deve continuar se reinventando para enfrentar os novos desafios do ensino e 
da tecnologia para que a sociedade tenha um futuro sustentável, sem pobreza e 
igualitário”. 
Vitor F. Ferreira/professor da UFF e presidente da Sociedade Brasileira de 
Química (SBQ). 

“Caros colegas, 
cooperar para a formação de cem mestres é uma enorme contribuição 
econômica e social para o Brasil de todos vocês professores do curso. 
Agora que passo a colaborar mais de perto com o Programa de Pós-Graduação 
em Química da UFS, tenho curiosidade de saber qual foi o destino desses 
mestres. Temos a tarefa de melhorar o conceito do curso e, a seguir, de 
criar o doutorado. Assim, saber como estão saindo nossos   produtos  é 
fundamental para traçarmos nossos rumos. Parabéns sinceros aos meus 
colegas do PPGQ/UFS. Abraços”. 
Antonio Sálvio Mangrich/professor da UFPR/ex-presidente da Sociedade 
Brasileira de Química (SBQ). 

“Prezados colegas do Programa de Pós-Graduação em Química da UFS, 
aproveito a oportunidade para cumprimentá-los pela centésima defesa de mestrado do 
Programa de Pós-Graduação em Química. Que este programa continue com sua 
trajetória na formação de profissionais qualificados na área de Química. 
Com os votos de muito sucesso em suas carreiras para todos, docentes e alunos”. 
Luiz Carlos Dias/professor da Unicamp/Coordenador do CA da Química/Capes. 

“Cem dissertações... É um marco importante e, certamente, esse número não me passou 
pela cabeça quando estive aí em julho de 2002, para avaliar a viabilidade da abertura do 
programa de pós-graduação. Isto mostra que a decisão de apostar naquele grupo de 
pesquisadores foi acertada. A infraestrutura era pequena, as dificuldades muito grandes, 
mas a vontade de fazer dar certo era ainda maior. Com o passar do tempo, a 
infraestrutura melhorou, o grupo de docentes também mudou – alguns saíram, outros 
foram acrescidos. Mas a busca pela qualidade, pela formação de recursos humanos cada 
vez melhores e mais bem formados permanece. É isto que deve ser comemorado neste 
dia: a vitória de todos, a busca pelo melhor, a certeza de estar contribuindo para o 
desenvolvimento das pessoas, da instituição, da região e do país. Ser mestre não é 
simplesmente obter um título acadêmico. É buscar a qualificação necessária para 
difundir o conhecimento, para repassar o que foi aprendido, de forma ainda melhor. É a 
certeza de poder ir além, porque possui um conjunto de qualidades que foram 
aperfeiçoadas e/ou adquiridas ao longo de muitos anos. É ter a certeza de poder 
enfrentar desafios, abrir a mente para novas ideias, é buscar a solução para novos e 
velhos problemas. É abrir mão do individual para pensar no coletivo e na instituição. É 



agregar valor ao que já existe, é saber conviver com outros pensamentos e ideias, é 
poder organizar um trabalho nas suas diversas etapas, até alcançar o objetivo final. É, 
principalmente, respeitar o seu semelhante, buscando seu espaço com dedicação, 
trabalho e princípios. Parabéns ao programa de Pós-Graduação em Química da UFS por 
esta conquista. Abraços a todos e muitas felicidades”. 

Solange Cadore/professora da Unicamp/Organizadora dos Workshops de Pós-
Graduação em Química. 

“Caros orientadores e discentes, atingir 100 defesas de mestrado é um belo marco fruto 
do trabalho dos orientadores e corpo discente. Parabenizo a todos e desejo que os 
esforços prossigam e sejam aprofundados em prol do desenvolvimento do Estado de 
Sergipe e região. Trabalho coletivo e esforço contínuo movem montanhas. Desejo-lhes 
sucesso e felicidades na continuidade da trajetória. Abraços”. 

Joaquim A. Nóbrega/Professor da UFSCar/Membro do CA da Química do CNPq. 

À coordenação do Programa de Pós-Graduação em Química\UFS. Sabedor da árdua luta 
para credenciar, administrar, e conduzir com responsabilidade e competência as ações 
de um programa de pós-graduação em um contexto de dificuldades estruturais, e na 
condição de relator de proposta de mudanças que qualificaram ainda mais esse 
programa, venho me congratular com os gestores, docentes-orientadores e discentes do 
Programa de Pós-Graduação em Química da UFS pela centésima defesa de dissertação, 
desejando muito sucesso nas etapas que virão e que qualificarão ainda mais esta 
iniciativa, rumo à aprovação do doutorado. Parabéns e muito mais sucesso nessa 
jornada! 

Sandro Holanda/professor do Departamento de Engenharia Agronômica-UFS. 

 

Depoimentos colhidos pela coordenação do Programa de Pós-Graduação em Química 
da UFS. 


